
DOCUMENTS INÉDITS

SUR LA RÉVOLUTION DE SUÈDE EN 1772

ET SUR

LES CHANGEMENTS OPÉRÉS DANS LE GOUVERNEMENT

PAR GUSTAVE III,

D'APRÈS LES DÉPÊCHES DU COMTE DE VERGENNES, MINISTRE DE FRANCE
A STOCKHOLM, EN 1772.

Lu dans la séance de l'Académie de Lyon, du 24 mars 1857,

par M. de MONTHEROT.

Parmi les différents États qui composent le corps politique de l'Europe, il en est quelques uns qui, par le désavantage de leur position, ou le peu d'étendue de leurs terres ou la faiblesse de leurs moyens de défense ont une infériorité marquée. La Suède est de ce nombre : située dans un climat défavorable, peu peuplée, il lui est presque impossible de s'élever au dessus de la médiocrité, à laquelle elle semble condamnée. Le génie de Gustave Adolphe la porta subitement à un point de splendeur auquel elle n'avait pu atteindre jusqu'alors, mais sa gloire s'éteignit avec la vie de ce grand homme. Gouvernée successivement par une reine qui méprisait le trône dont elle était digne, par deux tyrans, par un guerrier imprudent, par une reine faible, et par un roi sans vertu, elle se trouvait, à l'avènement de Gustave III, au comble de la misère, de la discorde et de la corruption.

Nous allons donner quelques détails sur la Révolution de 1772 opérée par ce prince. Nous récapitulerons sommaire-